
CC du  21 Juillet 22  Lieu : Salle ac vités

Présents :  Marie-Noëlle, Jean-Benoît, Frédéric champi, Frédéric, Isabelle, Françoise, Hugues, 
Pascaline, Brigi e, Sophie

Excusé(e)s ou absent(e)s : Cyrille, Denis, Solange, Caroline, Corinne, Marc

Le CA commence par un tour météo et la désigna on des rôles : Modérateur : Marie-Noëlle, 
Facilitateur : Françoise, Secrétaire : Sophie, Maitre du temps : Hugues

Points abordés Discussion Conclusion/décision

Désigna on du Tiers 
sortant du CC (10min)

Choix du mode de désigna on du 
ers sortant du conseil coopéra f :

par ordre alphabé que  ou  les 
personnes qui le souhaitent ou par 

rage au sort

 Par groupe de 5 personnes dans 
l’ordre alphabé que : pour l’AG 
2023 les sortants seront : Jean-
Benoît Ballet, Corrine Bajolle, 
Françoise Besson, Pascaline Bizet, 
Isabelle Bouvier 

Organisa on SCIC : Rôles 
et personnes ressources 
(20min)

 Echange pour terminer de remplir 
l’organigramme SCIC référent de 
chaque rôle et personne 
ressources.Depuis la fusion Copil et
Ethique, un binome s’est formé 
avec Solange et Françoise mais 
avec une personne en sou en.

Pour la commission 
communica on Ins tu onnelle et 
poli que possibilité de  me re 
plusieurs personnes suivant le cas 
de figure présentée.

Célébra on : l’organigramme SCIC 
est totalement complété et valable
pour l’année 2022/2023 !

Françoise, référente Éthique avec 
en sou en Brigi e. Solange, 
référente Copil avec en sou en 
Isabelle.

Demander à Corine et Sébas en s’ils
sont d’accord pour représenter les 
salariés en Éthique et Copil.

Marie-Noëlle, référente en 
commission communica on

Françoise, personne ressource en 
communica on commerciale

Caroline et Frédéric R. personnes 
ressources communica on SCIC 
(interne)

Les salariés doivent nous 
communiqués les personnes 
référentes pour les trois rôles en 
commission communica on.

Point magasin dont 
ac ons financières  (10 
min)

Rappel de la décision prose lors du 
conseil coop du 22 juin 2022

Les prix n’augmenteront pas ,  les 
« super-promo » ne sont plus 
répercutées sur les prix clients. 

 Créa on d’un groupe 
stratégie achats/ventes 
(éthique et offre clients) 
(5min)

Mis en place à par r de 
septembre. Composer de 4 ou 5 
personne max. Il faudrait des 
représentants des commissions 

Base  de travail de ce groupe : 
Réfléchir à comment toucher le plus 
de monde avec le bio. Réflexion 
stratégique : vendre correctement, 



Copil et Ethique et co-DG.

Comment assurer des 
bénéfices,sans sor r de notre 
éthique en vendant du bio.

Passage en SCIC, donc on doit 
poser les bases pour une vision à 
long terme, pour pérenniser le 
tout.

Plus judicieux de créer de groupe 
permanent pour le dynamiser et le 
réajuster chaque année ?

Créa on d’un rôle 
« STRAT2EGIE » ? voir la 
nécessité ? au groupe de définir 
tout ça.

Demander aux bénévoles s’il y a 
des personnes professionnelles en 
communica on.

à qui, comment valoriser notre 
organisa on par culière et faire 
valoir nos valeurs (communica on, 
marké ng…)

 Membres groupe de travail : 
Françoise  pour la référence 
éthique, Isabelle  pour la référence 
Copil, Denis et Cyrille  ( a priori à 
confirmer).

Il est demandé  une res tu on du 
groupe de travail au conseil coop 
pour  fin octobre 

Commission 
communica on : ou ls 
internes et a endus (30 
min)

1.Changement de salarié, plus 
personnes n’est référent. Entre en
avec Lucie, prévu début août, afin 
de faire le point sur le poste. Puis 
entre en avec Mélanie et 
Françoise.

2. pistes de travail pour la 
commission :

Soutenir le groupe stratégie 
achat/vente

Soutenir Mélanie sur le passage du 
travail de communica on que 
Lucie faisait et ce qu’elle peut 
reprendre . 

Toujours la même ques on : 
Comment mieux communiquer 
entre nous, en interne.

Les ou ls de communica ons au 
sein de Croc devraient être nourris 
par les personnes de la commission
et pas uniquement par la salarié

1.Marie-Noëlle devrait pouvoir 
présenter  une proposi on de 
feuille de route de la commission 
pour l’année qui vient au CC de 
septembre

d’ici là : 

reprendre contact avec les anciens 
Membre de la commission à ce 
jour :Christophe Lansigu, Bérangère,
Anne Claude, Camille La 
campagne,Lucie et Françoise – 

le Wiki sera sauvegardé par  Fred 
Rossignol sur 1 disque dur externe

Faire un tableau des avantages 
inconvénients des 2 autres systèmes
de stockage de l’info et de 
diffusion : Cosy ou next cloud 
(proposé par le GRAP et déjà u lisé 
par les salariés). Voir le prix et les  
fonc onnalités . Décision à prendre 
au plus tard au CC de septembre.



2.Ou l interne : le site est 
facilement u lisable par les 
personnes mais n’est pas suffisant

3.Archiver les comptes rendus des 
commissions et CC  pour qui pour 
quoi ? CR du CC communiquer à 
tous les associes ? Wiki ne sufffit-il 
pas ? 

Cosy intéressant,  mais pas  de 
calendrier, usage gratuit

Point Copil/Ethique Faire le point au prochain CC

Point commission 
Anima on

Point avec Mélanie et Florence. 
Bonne inves ssement de Mélanie.

Comment finir avec la salariée 
Florence ?

Réflexion en cours autour de ka 
rémunéra on des cuisinières.

Pascaline fera suivre le compte 
rendu

Objec fs Tous à table pour la 
rentrée : Redémarrer le 3 sept, 
passer le vendredi ma n et laisse le
local aux salariés le jeudi ma n.

Point RH, forma on, 
recrutement, 
rémunéra on

Mélanie reprend les heure de Lucie
et les heures de Florence et le frais.

Arthur reprend les légumes

Recrutement : proposi on à 
Sylvain d’augmenter son temps de 
travail

Créa on d’un poste sur le réassort,
la caisse et la découpe. Simon peut
être intéressé. 5 entre ens à faire 
par Cyrille et une autre personne 
de la commission RH.

Clarifier  la date de l’embauche 
(début ou mi sept). 

Celle-ci a pour fonc on principale de
dégager du temps aux salariés 
actuels pour faire leur  par e 
administra ve.

Rencontre conviviale du 4
septembre (5 min)

Inten on de la proposi on de 
Brigi e et Fredo : Bilan 
intermédiaire pour avoir quelque 
chose de concret. 

Qui est convié ? Tous les associé, 
tous les producteurs et les 
personnes disponibles possibles.

Juste l’après midi ? Changer le 

Changement  du jour : dimanche 11 
septembre de midi et l’après midi. 

Brigi e et Fredo refont une 
proposi on plus précise du contenu
et se rapproche de Caro .

Invités : Associés, producteurs, 
salariés, personnes membres des 
commissions. 



jour ? Faire plusieurs par an pour 
mieux communiquer, avoir des 
personnes bénévoles en plus

Lien à faire avec la proposi on de 
Caro envoyée par mail

Chacun apporte un pe t quelque 
chose à manger et à boire.

Format des conseils 
coopéra f

L’horaire de 18h30 est bon mais on
mange quand ? 

2 proposi ons : 

soit on augmente la durée car on a 
rarement le temps du débat, donc 
pas le temps de faire vivre 
réellement notre gouvernance 
partagée, 

soit on garde le meme format (2 
hrs) mais on allège vraiment les 
ordres du jour  qui e à faire des CC
toutes les 3 semaines . 

Pour le repas : on mange pendant 
le CC ce qui chacun à apporté ou 
repas partagé à l’issu du CC (max 
20h30) pour ceux qui veulent 
rester

Hugues et Jean-Benoit se charge de 
faire une proposi on lors du  
prochain conseil coop

Prochain Cc le   : le lundi 29 août à  18H30 à la salle d’ac vités par Hugues et Jean Benoît
(d’après le calendrier)


